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ATA DA SEXAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 13 2 

(TREZE) dias do mês de junho do ano de 2023 (dois mil e vinte e três) às 14h12min, na 3 

sala M 301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a presidência 4 

do Professor Sério Henrique de Oliveira Lima (Vice-Presidente do Conselho) os membros: 5 

Alexandre Araújo Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), Carla 6 

Façanha de Brito (Coordenadora do curso de Biblioteconomia), Eliel Alves Salviano 7 

(representante titular dos servidores técnico-administrativos), Milanya Ribeiro da Silva 8 

(Coordenadora do curso de Administração Pública), Sandra Ribeiro Maia (representante 9 

suplente dos servidores técnico-administrativos). Participaram também de forma remota 10 

pelo meet.google.com/egu-okxv-uhp: Denysson Axel Ribeiro Mota (Coordenador do 11 

Mestrado em Biblioteconomia), Jonathas Luiz Carvalho Silva (representante docente 12 

titular do curso de Biblioteconomia), Mário César Sousa de Oliveira (Coordenador do 13 

curso de Ciências Contábeis), Mateus Ferreira (representante docente suplente do curso 14 

de Administração), Waléria Maria Menezes de Morais Alencar. Havendo quórum e, dando 15 

início à sessão, o Presidente cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro 16 

assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem do dia. Prof. Sérgio solicitou 17 

a inclusão do seguinte ponto: renovação do afastamento para o doutorado do docente 18 

Hugo Rangel, sendo aprovado por unanimidade. 1.2. Exclusão de matéria na ordem do 19 

dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. Não houve. 1.4. Aprovação 20 

da ata da 65ª reunião ordinária do Conselho do CCSA. A ata da 65ª reunião ordinária do 21 

Conselho, realizada no dia 16 (dezesseis) de maio de 2023 (dois mil e vinte e três) a qual 22 

foi encaminhada para os endereços eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no 23 

dia 07 (sete) de junho de 2023 (dois mil e vinte e três), foi posta em apreciação. Não 24 

havendo questionamentos foi aprovada por unanimidade. 02. Ordem do dia. 2.1. 25 

Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 26 

Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de afastamento de curta duração do docente 27 

Milton Jarbas Rodrigues Chagas para Participar de atividades relativas ao projeto de 28 

desenvolvimento institucional “2ª Turma do Curso de Doutoramento em Administração 29 

Pública” (DAP), como parte do convênio entre a UFCA e (ISCSP/ULisboa), no período de 30 
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25/06/2023 a 01/07/2023. Em seguida, a declaração mencionada foi apresentada. “ Art. 31 

1º Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a 32 

solicitação de afastamento de curta duração do docente Milton Jarbas Rodrigues Chagas 33 

para participar de atividades relativas ao projeto de desenvolvimento institucional “2ª 34 

Turma do Curso de Doutoramento em Administração Pública” (DAP), a qual corresponde 35 

a ação do convênio interinstitucional entre a UFCA e o Instituto Superior de Ciências 36 

Sociais e Políticas da Universidade de Lisboa (ISCSP/ULisboa), no período de 25/06/2023 a 37 

01/07/2023. Juazeiro do Norte, 26 de maio de 2023”. Não havendo questionamento foi 38 

homologada por unanimidade. 2.2. Homologação da declaração que aprova ato Ad 39 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas nova abertura de 40 

edital do processo seletivo simplificado para a contratação de docente substituto para o 41 

setor de estudo: Contabilidade Gerencial. Em seguida, a declaração mencionada foi 42 

apresentada. “Art. 1º Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências 43 

Sociais Aplicadas nova abertura de edital do processo seletivo simplificado para a 44 

contratação de docente substituto para o prof. Ricardo Aladim Monteiro, SIAPE 1942826, 45 

com os seguintes dados: a) Nome do Setor de Estudo: Contabilidade Gerencial; b) Regime 46 

de trabalho: 20 horas; c) Exigências de Titulação: Graduação em Ciências Contábeis com 47 

Especialização em Ciências Contábeis e áreas afins; d) Reaberturas: 1ª reabertura: 48 

Graduação em Ciências Contábeis - 2ª reabertura: Graduação em Ciências Contábeis; e) 49 

Vagas: 01 (uma); f) Secretária: Francisca Maruza Oliveira Souza, SIAPE 1699297 (UFCA). 50 

Juazeiro do Norte, 31 de maio de 2023”. Não havendo questionamento foi homologada 51 

por unanimidade. 2.3. Solicitação de concurso público para o cargo de professor do 52 

magistério superior, setor de estudo Contabilidade Gerencial. Com a palavra prof. Mário 53 

se manifestou dizendo que os 2 (dois) códigos de vagas recebidos recentemente seria 54 

para atender as necessidades do curso de Ciências Contábeis, bem como contribuir na 55 

duplicação do curso. A realização do concurso seria para as 2 (duas) vagas e para o 56 

mesmo setor de estudo: Contabilidade Gerencial, 40/h, D.E. Titulação: Doutorado em 57 

Ciências Contábeis e áreas afins. Reaberturas: 1ª reabertura com Doutorado em Ciências 58 

Contábeis e áreas afins; 2ª reabertura com Doutorado em Ciências Contábeis e áreas 59 

afins. Posto em votação foi aprovado por unanimidade. 2.4. Uso compartilhado dos 60 
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laboratórios da UFCA. Com a palavra profa. Carla fez suas considerações acerca dos 61 

problemas com os laboratórios de uso compartilhado, tais como a falta de chave na 62 

portaria, existência de agendamento para os mesmos horários, dificuldade de 63 

agendamento para aulas regulares e eventuais, professores pegam a chave e não devolve 64 

na portaria e divergências entre professores. Comunicou ainda que no decorrer do 65 

semestre havia tomado conhecimento de que 01 destes laboratórios de uso 66 

compartilhado estava na pose do IISCA. Isto gerou dúvidas diante do conhecimento de 67 

que o IISCA estava com a posse da chave, com o controle e gerenciando daquele 68 

laboratório, segundo informações repassada pela DLA. Diante do exposto, para oficializar 69 

essas questões, o curso de Biblioteconomia fez o encaminhamento de um ofício para a 70 

direção do Centro relatando os acontecimentos, bem como apontando as necessidades 71 

de laboratórios para o curso de Biblioteconomia, pois já estava previsto no PPC do curso. 72 

Inclusive esta demanda já foi colocada em pauta e discutida em outras reuniões do CCSA. 73 

Dando continuidade, profa Carla informou que houve uma conversa sobre este assunto 74 

com a nova direção e foi informada de que haveria um diálogo com as outras unidades 75 

acadêmicas para esclarecimento destas questões. Com a palavra prof. Denysson reforçou 76 

essa questão dizendo que o envio do ofício era para ficar oficializado essa questão, que 77 

não ficasse apenas como uma reclamação, bem como propor também soluções, por 78 

exemplo, a criação de laboratórios do CCSA. Os Problemas relativos à falta de chave, 79 

reservas nos laboratórios, exclusividade e prioridade já vinham sendo discutidos, mas não 80 

foram solucionados. Em seguida, prof. Sérgio informou que logo que assumiu a direção 81 

juntamente com prof. Milton tomaram conhecimento destes problemas. Recentemente, 82 

houve uma reunião com a participação da DINFRA e demais unidade acadêmicas, na qual 83 

estas questões do ofício já foram colocadas na pauta. Deste encontro, ficou esclarecido 84 

que os laboratórios não são de uso exclusivo, que existia as prioridades. Portanto, houve 85 

um novo compromisso por parte do IISCA e CCT de que o curso de Biblioteconomia teria a 86 

prioridade na alocação das aulas em laboratórios. Ressaltou ainda que as disciplinas 87 

pontuais continuam sendo alocadas pela DLA. Sanada as ponderações, os 88 

encaminhamentos foram os seguintes: a direção do CCSA vai reforçar com IISCA e CCT 89 

acerca da não exclusividade do uso dos laboratórios, assunto estabelecido na reunião do 90 
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dia 31/05/2023; as coordenações devem incentivar os docentes a marcarem disciplinas 91 

com uso eventual em laboratórios e as solicitações deverão ser direcionando via ticket 92 

para a DLA; o não atendimento destas disciplinas eventuais pela DLA deverá ser 93 

comunicado a direção do CCSA para averiguação do não atendimento, sendo deliberado 94 

favoravelmente. 2.5. Resultado da Avaliação do curso de Biblioteconomia pelo MEC. 95 

Prof. Carla informou que o curso de Biblioteconomia recebeu nota 4,43. Embora, o 96 

colegiado tenha considerado uma nota boa, poderia ter sido melhor, motivo pelo qual 97 

trouxe o ponto para discussão, pois em alguns critérios da avaliação, o curso recebeu 98 

nota baixa e isto não dependia do curso. Citou, por exemplo, a questão da organização 99 

didática pedagógica. Embora, a UFCA disponibilizasse no site todos os TCC’s, isto não foi 100 

considerado pela comissão. Foi questionado pela comissão também a falta de um 101 

repositório na UFCA. Outra questão apontada foi com relação a falta de um processo de 102 

autoavaliação do curso, pois a comissão alegou que não havia uma justificativa com 103 

relação a oferta de apenas 50 vagas anuais. Quanto a atuação da coordenação do curso, a 104 

comissão questionou a falta de um plano de gestão. Segundo profa Carla, outros cursos 105 

da UFCA também teriam recebido nota baixa por falta deste repositório na UFCA. A 106 

Biblioteca quando é questionada, neste sentido, a resposta é de que a culpa é da DTI. 107 

Finalizando sua fala, sugeriu que a direção do CCSA fizesse uma cobrança junto a 108 

Biblioteca ou Reitoria, no sentido de regularizar essa questão. Outro ponto observado foi 109 

acerca da necessidade dos coordenadores dos cursos pensarem na elaboração de um 110 

normativo geral sobre este plano de gestão para auxiliar nas futuras avaliações. 111 

Complementando essa discussão, prof. Denysson observou que o colegiado do curso 112 

considerou que alguns elementos não foram bem avaliados, e que a nota poderia 113 

melhorar, caso houvesse um pedido de recurso encaminhado ao MEC. Com base nos 114 

pontos que receberam nota 3, prof. Denysson questionou acerca de quais procedimentos 115 

poderiam ser adotados para solicitar essa reavaliação, e pediu o apoio da direção para 116 

solucionar essas questões que não dependia do curso. Com relação ao pedido de 117 

reavaliação, prof. Sérgio sugeriu que a coordenação do curso entrasse em contato com 118 

PROGRAD ou Procuradoria Institucional para saber como pedir essa reavaliação, pois 119 

estes setores acompanham todo o processo de avaliação, bem como explicar sobre a 120 
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oferta de apenas 50 vagas do curso. Caso não obtenha uma resposta, que a direção fosse 121 

comunicada. Prof. Sérgio disse ainda que iria obter informações acerca do repositório 122 

com SIBI/DTI, e na próxima reunião do Conselho, repassaria as informações. Quanto ao 123 

plano de gestão, prof. Sergio sugeriu que seja utilizado o mesmo que a coordenação de 124 

Ciências Contábeis usou no processo de avaliação do curso, pois resolveria essa questão a 125 

curto prazo. Foi apontado ainda a possibilidade de averiguar se este modelo de plano 126 

usado pelo curso de Contábeis poderia ser adaptado para uso das coordenações, ficando 127 

deliberado favoravelmente. 2.6. Solicitação de renovação do afastamento para o 128 

doutorado da docente Irma Gracielle, Processo 23507.0023442023-52. Prof. Sérgio 129 

apresentou o processo para apreciação. O período do afastamento é de 11/07/2023 a 130 

28/01/2023. Foi esclarecido que não haveria necessidade de contratação de substituto. 131 

Posto em votação foi aprovado por unanimidade, de acordo com a documentação no 132 

processo 23507.002344/2023-52. 2.7. Solicitação de renovação do afastamento para o 133 

doutorado do docente Hugo Rangel, Processo 23507.002469/2023-82. Dando 134 

continuidade, prof. Sérgio apresentou o processo para apreciação. O período do 135 

afastamento é de 15/08/2023 a 18/01/2024. Prof. Mário esclareceu que haveria 136 

necessidade de solicitar a prorrogação do contrato da Simone Dias, professora substituta 137 

do Hugo Rangel. Posto em votação foi aprovado por unanimidade, de acordo com a 138 

documentação no processo 23507.002469/2023-82. 3. Comunicado dos membros e da 139 

presidência. Dentre os comunicados do prof. Sérgio, registra-se os seguintes: os 140 

coordenadores devem apresentar o relatório de avaliações dos servidores técnicos das 141 

coordenações de cursos, a partir de gosto do ano corrente, conforme constava na 142 

portaria que regulamenta o programa de gestão e desempenho (PGD) na UFCA; emissão 143 

de portaria de criação da comissão especial de estudo, composto por um docente de cada 144 

curso de graduação do CCSA, para atualização da tabela de avaliação de títulos da UFCA, 145 

utilizada nos concursos para professores efetivos; mudança da Reitoria para o Campus 146 

Juazeiro. Isto estava demandando readequação de espaços. Em breve, haveria uma 147 

conversa com coordenação do PPGB e coordenações de cursos EAD sobre a definição de 148 

novos espaços; informou  ainda que haveria mais formação de comissões de trabalho que 149 

envolva projetos com a participação de conselheiros e também por outros docentes da 150 
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Unidade Academica; intensificar mais o diálogo com os demais setores (Reitoria, Pró-151 

reitorias, Diretorias e Unidades Acadêmicas) para apresentar as demandas do centro; 152 

solicitação de participação da nova direção na próxima reunião de cada Colegiado de 153 

curso vinculado ao CCSA para conversar com os docentes. Profa Milanya comunicou 154 

sobre a substituição na representação docente do curso de Administração Pública no 155 

Conselho. Os novos representantes são: Waléria Maria Menezes de Morais Alencar como 156 

titular e Eduardo Vivian da Cunha na suplência. Nada mais havendo a tratar, o presidente 157 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, às 17h:03min, que para 158 

constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será 159 

assinada por mim e pela presidência.  160 

 161 

Sérgio Henrique de Oliveira Lima 162 

 163 

Sandra Ribeiro Maia                     164 
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